



NORD CONTRE SUD — VUE GÉNÉRALE DE CHARLESTOWN, CAROLINE DU SUD

C'est de la ville dont notre gravure offre l'aspect en 1861, qu'est partie l'étincelle qui a allumé le flambeau de la guerre civile aux Etats-Unis. En raison du vote unanime de la convention réunie à Charlestown, les représentants de la Caroline du Sud dans le Congrès de Washington, signèrent une lettre annonçant que leur État se séparait de l'Union et qu'eux-mêmes se retiraient du Congrès.

Vers le même temps, c'est-à-dire au commencement de janvier 1861, la législature de la Caroline du Sud transmettait une adresse à tous les Etats à esclaves, les invitant à se joindre à elle, et à former une confédération méridionale.

C'est alors que la garnison du fort Moultrie, situé dans la baie de Charlestown, craignant une attaque, évacua ce fort en conformité avec les instructions du président des Etats-Unis de l'époque, M. Buchanan, pour se concentrer dans une autre position de la même baie. C'est cet événement que représente notre gravure de la page 70, dans le dernier numéro.

Au même temps une députation de la Caroline du Sud, chargée de traiter, s'il était possible, des conditions de la séparation avec le gouvernement central, se rendait à Washington à cette fin. Cette démarche n'eut d'autre résultat que celui de faire

envoyer deux navires de guerre à Charlestown.

La Caroline du Sud, ainsi que son nom l'indique, est située au midi de la Caroline du Nord. Bornée par l'Atlantique au sud-est, au sud-ouest le fleuve Savannah la sépare de la Georgie. Lors de l'agitation séparatiste, c'était l'un des États les plus renommés par sa production cotonnière.

Sur une population de 700,000 habitants, les esclaves comptaient pour environ 400,000. Ce fait suffit pour expliquer l'unanimité des sentiments et des passions dans cet État, au début de la guerre civile.